

remaja tunarungu masih sangat kurang di masyarakat, masyarakat cenderung menjauhkan remaja tunarungu dari kegiatan masyarakat. Padahal seharusnya mereka diperlakukan secara adil layaknya manusia normal.

Kemampuan interaksi yang dimiliki oleh remaja tunarungu memiliki keterbatasan dalam menyampaikan pesan, kebutuhan, dan kehendak yang diinginkan. Karena itu remaja tunarungu membutuhkan bimbingan secara khusus untuk menggunakan komunikasi sebagai perantara berhubungan, baik berupa komunikasi verbal maupun non verbal, tulisan-tulisan atau isyarat tertentu. Bimbingan tersebut dimaksudkan agar remaja tunarungu dapat berinteraksi dengan baik dengan teman sebaya, guru, orangtua, dan masyarakat di lingkungan tempat tinggal mereka. Bimbingan tersebut juga bertujuan agar remaja tunarungu terbiasa berinteraksi dengan orang normal di sekitarnya, dan tidak minder. Meskipun orang di sekitar remaja tunarungu tidak mengerti apa yang mereka ucapkan dengan menggunakan isyarat, remaja tunarungu bisa berinteraksi dengan menggunakan tulisan untuk memperjelas apa yang mereka maksud.

Kesadaran masyarakat dan orangtua akan perlunya memberikan perhatian serta perlakuan remaja tunarungu sudah mulai tumbuh di masyarakat hal tersebut diperhatikan dengan sudah mulai banyak sekolah-sekolah atau tempat-tempat khusus yang didirikan guna memberikan pelajaran serta pengetahuan kepada remaja tunarungu seperti Sekolah Luar Biasa (SLB). Seperti halnya SLB-B Karya Mulia Surabaya sekolah yang memang khusus mendidik para penyandang cacat khususnya penyandang

tunarungu. Di SMALB-B Karya Mulia Surabaya setiap kelas di isi maksimal delapan orang siswa, jika lebih maka akan di pisah menjadi dua kelas. Jika lebih dari delapan siswa dalam satu kelas maka kelas akan kurang kondusif, karena mengajar remaja berkebutuhan khusus lebih membutuhkan kesabaran dibandingkan mengajar remaja normal pada umumnya.

Dalam bidang pendidikan hal tersebut juga sudah mulai diperhatikan dengan adanya pengajaran khusus atau jurusan yang memiliki konsentrasi dalam membimbing orang-orang yang memiliki kebutuhan khusus seperti adanya jurusan pendidikan luar biasa yang mahasiswanya disiapkan untuk menjadi pengajar di sekolah-sekolah khusus penyandang cacat. Itu semua menunjukkan masyarakat mulai sadar bahwa remaja tunarungu juga memiliki hak untuk diperlakukan layaknya manusia normal lainnya meskipun cara memperlakukannya sedikit berbeda.

Surabaya adalah salah satu kota maju di provinsi Jawa Timur yang merupakan ibu kota dari provinsi Jawa Timur itu sendiri, yang masyarakatnya bisa dikatakan padat. Surabaya di manfaatkan sebagian penduduk jawa timur untuk mengais rejeki, berobat, bahkan menuntut ilmu, karena Surabaya di anggap salah satu kota maju dalam bidang tersebut. Surabaya tidak hanya dihuni masyarakat asli Surabaya saja, akan tetapi ada yang dari Madura, Sidoarjo, Mojokerto, Gresik, bahkan ada yang dari luar pulau jawa. Jadi masyarakat di Surabaya terdapat berbagai macam suku dan karakter yang berbeda-beda dan berwarna. Namun di sisi lain Surabaya bisa

menyajikan bahasa seajar mungkin kepada anak baik secara ekspesif dan reflektif, menuntut agar anak yang reflektif segala permasalahan bahasanya. Penerapan Metode Mathernal Reflektif menuntut guru berperan seperti ibu bagi anak didiknya. Kegiatan pembelajaran ini difokuskan pada pengalaman anak hari itu atau hari sebelumnya. Anak diharapkan mampu menyampaikan atau menceritakan kembali pengalaman yang dia alami tersebut. Dan guru akan mengembangkannya menjadi bahan pembelajaran hari itu. Hal ini bertujuan untuk merangsang kemampuan anak dalam menyampaikan sesuatu yang itu berhubungan dengan pengembangan komunikasi dan berbahasa anak tunarungu.

2. Istikomah, UPAYA SLB-B WIYATA DHARMA I TEMPEL DALAM MENSOSIALISASIKAN ANAK TUNARUNGU DI MASYARAKAT, Fakultas Dakwah: PMI UIN Sunan Kalijaga, 2008. Dimana di dalam skripsi ini membahas tentang upaya SLB mensosialisasikan anak tunarungu di masyarakat. Proses sosialisasi yang dilalui anak tunarungu yaitu melalui tahap persiapan, meniru dan siap bertindak. Sebenarnya proses sosialisasi anak tunarungu tidak jauh berbeda dengan anak normal namun akibat terbatasnya pendengaran, anak tunarungu tidak mampu mendengar dengan baik sehingga menghambat proses sosialisasi. Sedangkan tujuan dari sosialisasi anak tunarungu adalah mengarahkan dan membina anak tunarungu agar dapat hidup mandiri serta menyesuaikan diri terhadap

lingkungan sekitarnya. Dengan melalui berbagai macam kegiatan yang dilakukan di SLB-B, maka upaya yang ada sekarang dapat lebih dioptimalkan lagi, tentunya dengan bantuan dari berbagai pihak. Upaya yang dilakukan adalah suatu usaha yang membutuhkan kerja keras dari segenap guru, pimpinan sekolah, partisipasi aktif dari siswa maupun sambutan baik dari orang tua dan masyarakat. Upaya SLB-B ini membuahkan hasil yang baik, diantaranya adalah kemampuan komunikasi anak lebih baik, anak lebih percaya diri, memiliki jiwa kemandirian, diakui sebagai anggota masyarakat seperti halnya anak-anak normal dan dapat mengenal lingkungan yang ada di sekitar. Apa yang diharapkan tidak selamanya berwujud pada kenyataan, demikian pula pada sosialisasi yang dilakukan oleh SLB-B Wiyata Dharma I Tempel. Cita-cita, harapan, dan tujuan yang sudah menjadi harapan akan mengalami kemajuan, kestabilan, bahkan penurunan, karena disebabkan oleh beberapa faktor pendukung dan penghambat yang dialami oleh SLB-B Wiyata Dharma I Tempel.

Kedua skripsi diatas tidak menyinggung sama sekali tentang interaksi, sementara yang penulis bahas disini memfokuskan tentang interaksi dan remaja tunarungu. Akan tetapi pada subjek penelitian mengangkat subjek yang sama yakni penyandang runarungu. Selain skripsi yang membahas tentang penyandang tunarungu disini peneliti juga menemukan skripsi yang membahas tentang pola interaksi, sebagai berikut:
Dia Eka Irianti, POLA INTERAKSI SOSIAL ANAK AUTIS (STUDI

KASUS DI SEKOLAH LUAR BIASA PUTRA MANDIRI SURABAYA),
Fakultas Dakwah: Psikologi IAIN Sunan Ampel, 2010. Pola interaksi anak
autis dengan guru dapat bersalaman atau berjabat tangan, dapat dikatakan
bahwa anak autis mampu melakukan gerak isyarat untuk melakukan
interaksi sosial, dapat memandang dengan tepat ketika diajak bicara, dapat
mengucapkan selamat pagi ketika guru masuk kelas diawal pelajaran pagi
hari. Pola interaksi sosial anak autis dengan orangtua mampu memberikan
respon sosial berupa bersalaman ketika berangkat sekolah, dapat
memandang dengan tepat ketika diajak bicara, dapat mengucapkan selamat
malam ketika mau tidur, dapat merespon sosial dengan tersenyum ketika
orangtua melihatnya dengan tersenyum, dapat berjabat tangan atau salaman
ketika berangkat sekolah. Pola interaksi anak autis dengan teman sebaya
dapat saling melempar bola bisa dikatakan anak autis mampu berhubungan
emosional secara timbal balik dengan teman sebaya, dapat mengucapkan
terimakasih setelah dipinjami buku, dapat menatap mata dengan tepat ketika
diajak bicara.

Dalam penggunaan metode penelitian, peneliti terdahulu dengan
peneliti sekarang sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif.
Dalam penelitian terdahulu dengan penelitian yang sekarang tema dan
subjek penelitian yang di usung berbeda.

a. Kontak Sosial dan Komunikasi

Kontak sosial, kata kontak berasal dari bahasa latin *con* atau *cum* (yang artinya bersama-sama) dan *tango* (yang artinya menyentuh). Jadi artinya secara harfiah adalah bersama-sama menyentuh. Secara fisik, kontak baru terjadi apabila terjadi hubungan badaniah. Sebagai gejala sosial itu berarti suatu hubungan badaniah, karena orang dapat mengadakan hubungan tanpa menyantuhnya, seperti misalnya, dengan cara bicara dengan orang tersebut. Dengan seiring berkembangnya waktu dan teknologi manusia dapat berhubungan dengan manusia lainnya melalui telepon, telegraf, surat, dan lainnya, dan tidak memerlukan suatu hubungan badaniah. Kontak sosial dapat berlangsung dalam tiga bentuk sebagai berikut:

- 1) Antara orang-perorangan
- 2) Antara orang-perorangan dengan suatu kelompok manusia atau sebaliknya
- 3) Antara suatu kelompok manusia dengan kelompok manusia lainnya

Komunikasi adalah penyampaian informasi dan pengertian dari seseorang kepada orang lain. Komunikasi akan dapat berhasil apabila sekiranya timbul saling pengertian, yaitu jika si kedua belah pihak, si pengirim dan si penerima informasi dapat memahaminya. Hal ini tidak berarti bahwa kedua belah pihak harus menyetujui suatu gagasan tersebut, tetapi yang penting adalah kedua belah pihak sama-sama

Bab dua, dalam bab ini menguraikan tentang kajian kepustakaan (makro) dan (mikro) berupa landasan teoritis yang berhubungan dengan interaksi. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teori interaksionisme simbolik.

Bab tiga, dalam bab ini terdiri dari dua sub bab yakni yang pertama deskripsi umum obyek penelitian yang terdiri atas gambaran umum pola interaksi tunarungu dan sub bab kedua deskripsi hasil penelitian yang didalamnya membahas tentang hasil observasi dan wawancara yang telah dilakukan. Juga mengkonfirmasi temuan dengan teori yang ada.

Bab empat, dalam bab ini merupakan akhir dari penulisan laporan penelitian yang berisi kesimpulan dan rekomendasi atau saran.